

Ensemble à gauche

pour l'avenir

durable & solidaire

d'Ergué-Gabéric



Liste conduite par
Jean-Claude Pichon

Mieux vivre ensemble dans une société de cohésion et solidaire, dynamique et confiante en son avenir, attentive aux aspirations personnelles, aux besoins de tous les âges de la vie, aux nouvelles exigences écologiques, **telle est notre vision pour Ergué-Gabéric.**

Pendant le mandat précédent, Jean Pierre Huitric et son équipe ont su créer les conditions d'un développement économique et social continu en défendant les principes d'équité et de solidarité.

Notre commune présente une attractivité et une image positive largement partagées. C'est le fruit d'un ensemble de réalisations menées à bien progressivement dans tous les domaines de la vie quotidienne mais également de la richesse de sa vie associative, de la diversité de ses paysages et de la qualité de dialogue et de vie que l'on y partage.

Ceci s'est réalisé dans le respect d'une gestion responsable et saine qui a permis de contenir les dépenses et la dette, tout en maintenant une fiscalité communale stable.

Sur ces bases, aujourd'hui, **c'est une équipe renouvelée qui se présente à vous, pour écrire une nouvelle page de notre vie commune.**

Bien cordialement,




Pour une ville dynamique et harmonieuse

Ergué-Gabéric a su garder les conditions d'une évolution harmonieuse, au sein de Quimper communauté. Nous nous engageons à poursuivre un développement économique et social compatible avec la préservation de notre environnement et le maintien de la qualité et de l'équilibre de nos paysages et de notre cadre de vie. Ce sera l'objet du prochain Plan Local d'Urbanisme que nous élaborerons de façon concertée.

> Vitalité économique

De 2001 à 2006, 314 emplois nouveaux ont été créés sur notre commune, soit +15%. Nous poursuivrons cette dynamique en lien avec Quimper Communauté

> Équipements et services

L'attractivité d'une ville se mesure, entre autres, par son niveau d'équipement. Nous compléterons ses services publics : mairie, médiathèque, cuisine centrale, déchetterie, lieu d'accueil pour obsèques civiles, et ses équipements sportifs et culturels, selon la démarche de concertation, désormais habituelle et reconnue dans ce secteur.

> Logement

Un habitat accessible, varié, économe et innovant pour tous, sur les trois quartiers, en visant leur rapprochement, nous travaillerons en ce sens de façon progressive et maîtrisée, avec la création rapide d'éco quartiers, en maintenant un équilibre géographique, social et générationnel.



> Déplacements

Nous proposons d'agir sur plusieurs leviers :

- développement des transports collectifs communautaires : fréquence, desserte et accessibilité (Croas Spenn par exemple)
- établissement d'un schéma global de « déplacements doux ». Réalisation de la liaison Bourg / Croas Spenn / Croix-Rouge et saisie progressive des opportunités.
- planification annuelle en entretien et aménagement des voiries, enfouissement des réseaux et signalisation.
- création au rond point de l'échangeur du Rouillen, d'une zone de covoiturage.

> Aménagement des quartiers

Avec les opérations d'aménagement des trois quartiers, nous avons créé les conditions d'une vie locale de qualité véritable, en confortant leur caractère accueillant.

Nous finaliserons les petits aménagements de proximité et de sécurité (à titre d'exemple, près des écoles au Bourg et à Lestonan, rue J. Le Menn, rue Ménez Groas, place J. Berri, cheminement piétonnier à la Salle Verte, ...) et en préviendrons d'autres. Ce sera un domaine privilégié de concertation en Conseil de Quartier.

Nous conforterons également Croas Spenn comme pôle de convivialité et d'animation pour tous.

> Environnement - Agriculture

Nous maintiendrons la vocation agricole, préserverons l'aspect bocager et les paysages naturels. Nous sensibiliserons à l'usage de techniques respectueuses de l'environnement, avec exemplarité communale.



Pour une ville accueillante et solidaire

Une ville soucieuse des besoins, des rythmes, de l'épanouissement et des préoccupations de chaque âge de la vie, où il fait bon vivre ensemble, où toutes les générations se côtoient.

> De la petite enfance à l'adolescence :

Ergué-Gabéric est une ville jeune (27% de moins de 20 ans). L'égalité des chances et l'épanouissement des enfants sont un enjeu fort. Pour y répondre, nous avons porté un projet éducatif donnant du sens à notre action, développé les modes d'accueil de la petite enfance, des enfants et des jeunes, amélioré nos écoles et mis en œuvre une nouvelle tarification tenant compte des ressources

Nous continuerons à mener une politique éducative partagée avec les gabéricois, mais aussi à l'échelle de l'agglomération, qui continuera à s'adapter aux besoins et demandes des familles, des enfants et des jeunes.

- En maintenant un panel équilibré et de qualité de modes d'accueil,
- En soutenant les familles dans leur rôle éducatif,
- En recherchant toujours à rénover ou adapter nos écoles et les conditions d'accueil des enfants,
- En construisant la nouvelle cuisine centrale qui restera en régie municipale et introduira des aliments bio,
- En étant à l'écoute des jeunes et en accompagnant leurs initiatives,
- En gardant l'ambition d'obtenir un collège sur l'Est de l'agglomération.

> Les actions de solidarité

La solidarité s'exprime au quotidien, par des actions souvent discrètes mais néanmoins importantes.

Nous veillerons à :

- Poursuivre les relations d'aide dans le respect de la personne en lien avec le Conseil Général, le CCAS, l'ADMR, etc
- Combattre l'exclusion sous toutes ses formes et renforcer le travail en réseau en matière d'emploi, d'insertion et d'action sociale, sur l'agglomération.

- Encourager et valoriser les initiatives intergénérationnelles et de mixité sociale dans les quartiers.
- Développer le logement social. Assurer l'accueil temporaire ou d'urgence
- Continuer à rendre accessible aux personnes handicapées les équipements, aménagements publics et les activités proposées.

> Les personnes âgées

Notre durée de vie s'accroît, nous voulons prendre en compte et accompagner les per-

sonnes vieillissantes pour qu'elles puissent garder toute leur place dans notre cité

- Nous favoriserons le maintien à domicile des personnes âgées et/ou handicapées,
- Réaliserons l'agrandissement et la restructuration de la maison de retraite de Lestonan (EHPAD) et assurerons, en large partenariat, l'avenir de Ty an Douric.
- Apporterons un soutien accru aux actions d'animation en direction des personnes retraitées et au service de transport minibus intra communal

Pour une cité vivante et citoyenne

Plus de 60 associations participent au dynamisme et au rayonnement de notre ville. Elles concourent largement à l'organisation de la vie sociale, culturelle et sportive et sont des vecteurs d'intégration communale, d'épanouissement, de partage de valeurs et de citoyenneté. Ce travail mérite une réelle reconnaissance et un accompagnement.



> La vie associative

Nous avons en concertation, défini de nouveaux critères d'attribution et augmenté à partir de 2002 de 42% les subventions, créé une dotation d'aide au recrutement d'éducateurs sportifs, mis en œuvre des conventions de partenariat, entretenu, rénové les équipements et créé de nouvelles installations.

Pour contribuer au développement des associations sportives et culturelles :

- Nous leur apporterons à nouveau un soutien financier et matériel accru. Nous étudierons, en concertation avec elles, les services complémentaires à leur apporter.
- Créons un « conseil d'associations » force de proposition aux niveaux communal et communautaire.
- Favoriserons l'accès aux loisirs et à la culture pour tous



> La participation des habitants

Les gabérisiens ont des talents et des compétences. Nous souhaitons les faire fructifier et favoriser leur expression afin de nourrir la réflexion collective et le bien être de chacun.

Nous ne partons pas de rien et notre équipe est forte de pratiques participatives et de concertation (enquêtes publiques, comités de suivi, coordination des associations sportives (prémices d'un conseil des associations), réunions de quartiers, commissions extra municipales, soutien aux initiatives (skate park, crèche...)

Nous allons poursuivre et accentuer notre démarche :

- Instaurer et faire vivre de nouvelles instances participatives : « conseils de quartiers », etc
- Continuer d'être à l'écoute des gabérisiens, sous les formes habituelles.
- programmer des rencontres régulières avec les habitants dans leur quartier dans des formes à renouveler

- Continuer d'animer les commissions permanentes « accessibilité » et « sécurité routière », et créer d'autres instances si besoin
- Développer les relations inter quartiers.

> Préservation de notre culture et patrimoine

En trente années, Ergué-Gabéric s'est profondément transformée mais elle a su préserver sa mémoire et son passé, grâce au travail remarquable de sauvegarde du bâti patrimonial, de recherche historique et de transmission de certaines associations.

Nous avons déjà développé une politique de conventionnement entre elles et notre ville et créé un poste d'agent du patrimoine.

- Nous intensifierons notre aide à ces initiatives
- Développerons le bilinguisme scolaire et culturel et ferons aboutir le projet engagé d'ouvrage sur l'histoire de notre commune.

L'ensemble de ces propositions constitue les bases « d'un agenda 21 » à réaliser à l'échelle de notre ville.

Une mise en œuvre ambitieuse et maîtrisée de notre projet.

> Par une équipe :

Elargie, renouvelée aux deux tiers, avec une moyenne d'âge de 48 ans, rassemblant des femmes et des hommes actifs, riches de leurs diversités, de leurs compétences et de leurs apports respectifs à la vie gabéricoise. Elle a la volonté de maintenir le dialogue entre habitants et de mettre son énergie et sa conviction au service des gabéricois.

> Une gestion réaliste et prévoyante :

Cela suppose, dans un contexte de désengagement croissant de l'Etat, un étalement des investissements dans le temps, selon les

priorités et une programmation retenues en concertation. Elle nécessite également de contenir les charges de fonctionnement et l'endettement.

La fiscalité locale exige de la part des élus des décisions raisonnables. Nous l'avons été dans le passé et nous voulons poursuivre en ce sens.

> Une méthode :

A l'écoute de tous dans le respect de l'intérêt public, en mettant en œuvre les moyens favorisant la participation du plus grand nombre à l'élaboration de la décision, avant arbitrage, médiation éventuelle et décision en toute responsabilité.



De gauche à droite en partant du bas

Claude GUITTON, Marie-Louise ROSMORDUC, Jean-Paul LE POHON, Jeannine MORVAN, Lucien TAMIC, Yann BOTHEREL, Guy STEPHAN, Sylvaine FRENAY, Jean-Claude PICHON, Marie-Pierre JEAN JACQUES, René QUERREC, Emmanuel LE PENNEC, Yannick LE BLEIS, Marie-Pierre PUILLANDRE, Hélène PELLEN, Katell TANGUY,

Christian DANIEL, Pascale JAUEN, Jean-François NADEAU, Marie-Christine BELOUIN, Hélène HUGUET-MOBIAN, Louis KERGOURLAY, Jean-Marc HUSSON, Maëlle GILLOT, Karen LE CORRE, Alain USANDIZAGA, Sandrine PASTOL, Jean-Pierre HUITRIC, Catherine LE GOAZIOU

CONTACT

Courrier : **« Ensemble à gauche » - BP 35 - 29500 Ergué-Gabéric**

E-mail : **pichonjc@libertysurf.fr**

Blog : **www.ergue-a-gauche.typepad.fr**

Téléphone : **06 32 94 45 70**